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MINISTRO DE EDUCACION

~E PARECE SENSATO EL CR!TERIO DE LA
ALTERNANCIA EN EL PODER"

\RAMOS AL MINISTRO DE EDUCACION EN UNA VISITA
IUDADES DE CURICO, TALCA y LINARES. UNO DE LOS
~STEMAS DE LA EXTENSA CONVERSACION FUE EL DE
SION PRESIDENCIAl. Al RESPECTO SEÑALA QUE SI SE
~ EN ALTERNANCIA, LA DEMOCRACIA CRISTIANA YA
N PRESIDENTE, AHORA CORRESPONDERlA ALTER~AR.

I primero que mé dijo
'a instalados en su
.agos-móvil es que ése
día típico en su vida de
La verdad es que más

ra maratón: inaugura-
a Exposición del Libro
oEspañol, a las 9 de la
salida a Curicó a las

ledia; i~auguración de
de perfecclonsmiento
m esa ciudad a la una y
ilmuerzo en Talca con
secretarios regionales

iales; inauguración de
1jornada para profeso-
alea, tipo tres y media;
ación de curso para jó-
onitores en Linares, a
de la tarde; vuelta a

ra inaugurar una expo-
! pintura y una confe-
~prensa cuando ya era
ofunda.
ntrevista se realizó en
:to entre Talca y Lina-
retorno de Linares a

. kilómetros por hora y
los carabineros hacían
.d balísas abriendo paso
itiva del "señor Lagos".
enosuna vez a la sema-
.inistro Ricardo Lagos
as similares. Cada vez
sve un pie se moviliza
squipo de personas que,
él, están haciendo mo-
nhién al sistema educa-
iileno, El día que lo en-
nos, los diarios anun-
1 préstamo de 170 mi-
~dólares otorgado por el
dundial. También el
la de las 900 Escuelas
ires recursos aumentó
a más de mil 400 con

!S especiales su~cos.
grama supone mejoras
raestructura, en el ma-
láctico, en la alimenta-
se entrega a niños de

bres y muy pobres ellos
. En un comienzo la
1 acusó al ministro de
~rhacer "lavados de ce-

-se ríe Ricardo Lagos-, alcaldes
y diputados reclaman por qué
no hay más escuelas de sus sec-
tores en el programa.
De lo único que quisiera hablar
el ministro es de éste, su gran
trabajo. Pero no se puede. Cada
vez con más fuerza se vuelve a
mencionar su nombre como su-
eesor del Presidente A,lwin x
también debe referirse a eso. Y
con tanta actividad y tanto pú-
blico que lo escucha y lo .aplau-
de, lo saluda en las calles, pare-
ciera que está en plena campa-
ña política... .
El dice que no y nada hay en sus
discursos que aluda a votos,
elecciones o nada que se le pa-
rezca. Pero, escuchando con
atención uno se encuentra con
un elemento que tiene mucho de
conceptual y trasluce también
una estructura de personalidad
que podría decirse "de gober-
nante". Este ministro tiene sen-
tido histórico: se para ante 300 6
200 profesores y habla de "lo
que hemos hecho en educación".
Pero no 10 que ha hecho en este
año y medio de trabajo, sino lo
que se ha hecho en educación en
este país en toda su historia.
Dice: "En 1920 dijimos ..." tal
cosa. y bueno, en 1920, Ricardo
Lagos obviamente no era mi-
nistro.
Eso, a lo menos, conecta a cada
oyente con su país. Y, también a
la hora de los discursos, se apre-
cia otro detalle que tiene que
ver, quizás, con eso que le atri-
·buyen y que llaman carisma.
Ya sea para una multitud o
para una persona, Lagos habla
de la misma forma: no hace dis-

o cursos. Expone su pensamiento
sin prisas; pero también sin
omitir detalle. Agotador tal vez,
cuando son .tres o más charlas
diarias. Pero tiene la gran ven-
taja de acercarse a cada uno
como interlocutor privilegiado .
De ahí, una queja que asoma al
empezar la entrevista: "Me que-
1 , " •• , .•

, 111 1
1

;;.

¡

p

"•
~.

t

..~
•"Nunca he rehuido responsabilidades yeso el país lo sabe".

gobierno no alcanzaría a visitar
todas las escuelas del país ...".
-y menos en dos años, conside-
rando que se dice que piensa
renunciar a fines de 1991...
-Me muero de la risa porque eso
es absolutamente infundado. Lo
que creo es que algunos quieren
que me vaya del Ministerio ..., lo
que es distinto.

donde ellos, en su primer día de
vacaciones, están en unas jor-
nadas de perfeccionamiento do-
cente. Muchos han venido de lu-
gares del interior -respecto a
Curic6 y respecto a Talca-, para
saber más. Eso es tremenda-
mente estimulante.
-Todos los comentarios sobre si
usted será o no será candidato
parecen estar muy lejos ...
-Esa discusión no llega a' esta
gente. Aquí han visto a un señor
que es ministro de Educación.
Punto.
-Un aspecto nuevo en lo que us-
ted habló hoyes el retomar la
formación de maestros rurales,
que tiene que ver con la valora-

RUMBO AL SIGLO XXI

-Uno sale de Santiago, como
ahora con usted, y se encuentra
con un país que nada tiene que
ver con las grandes avenidas
santiaguinas, ni con algunos te-
mas en boga ...
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EXCLUSIVO
ión de las identidades locales...
1\.sí es, porque en caso contrario
o se tiene un incentivo educa-
ional. Si no se hace así, el mu-
b.acho vive dos realidades: el
ogar, donde está con sus pa-
res y que es absolutamente
istinta de lo que al día sigui en-
~el profesor o la profesora le
nseña en la escuela. En conse-
uencia hay que introducir en
)s currículum una pertinencia
especto de su hábitat natural.
'ara que el niño se dé cuenta
ue lo que aprende le sirve para
omprender su entorno.
~Esotiene sentido con inoorpoli
[Ir a Chile en el siglo XXI que
ambiénes parte de su discurso?
I'iene sentido porque eso es
undamental para el desarrollo
ducacional. Cuando hablo de
ncorporar a Chile al siglo vein-
iuno, hablo, primero, de un sis-
ema educacional que es capaz
e capturar a los mejores valo-
es, encontrarlos, descubrirlos.
In segundo lugar, un sistema
ue le dé oportunidades a todos
orque eso quiere decir que nin-
.ún valor se queda atrás. Y ter-
ero quiere decir vincular el sis-
ema educacional al sistema
rroductívo porque creo' que el
rran defecto de este país es que
11 sistema educacional ha cami-
lado por un carril distinto del
)1'6duotivo. Se pensaba que bas-
aba con entregar más años de
iducacíén: pero hoy se ha proba-
loque no es así.
Usted habla de modernidad ...
Cuando hablo de la moderni-
lad estoy diciendo lo siguiente:
,hasta cuánto tiempo más nues-
ras exportaciones se van a ba-
iar en cobre, en fruta, en nues-
ros productos más básicos? A
isohay que añadirle valor agre-
tado yeso, en el fondo, es cono-
imiento, educación.
Escuchándolo pareciera que el
uturo de la democracia depen-
le de lo que se haga en educa-
Ión •.•
Nome cabe la menor duda. Ese
s un debate que todavía mu-
hos no han captado. Piensan
[ueel problema educacional es
m problema de los profesores y
ioes así. El cambio es tan rápi-
loque si no preparamos jóvenes
iara adecuarse a él, van a fraca-
ar. Le he dicho a veces al sector
.mpresari al: "Saquemos las
onsecuencias del modelo eco-
iómico ...". No se puede tener
ipertura, no se puede integrar a
os mercados, no se puede com-
etir de igual a igual si no se
ntiende que, en definitiva, lo
me compiten son unas capaci-
ladeshumanas versus otras ca-
iacidades humanas.
Losrecursos que se han conse-
uido para educación, este gran
iréstamc del Banco Mundial,
ntre otros, ¿tiene que ver direc-
.•• ~ A-. _ ~ _ , •• , •• •

-Tiene que ver con lo que son las
prioridades que estableció el
Presidente de la República en el
ámbito educación, salud y vi-
vienda.
-Seha dicho que usted consigue
más por el peso que tiene ante el
Presidente Aylwin...
-Digamos que es porque las co-
sas que abordo las abordo con
mucha fuerza. Cuando se plan-
teó que integrara el gabinete,
yo tenía muy claro que el tema
Educación era crucial para el
país.
-¿Usted eligió esta cartera?
.Uno no olilJo lae carteras .
-Más o menos puede decir .
-Sí, reconozco que cuando el
Presidente me planteó esto, le
dije que me" interesaba por la
cartera de Educación. Yrreco-
nozco también que muchos pen-
saron que era un profundo error
porque Lagos se iba a quemar.
Pero creo que no se trata de
quemarse ono quemarse; se tra-
ta de enfrentar los desafíos que,
están acordes con los tiempos.
Cuando dije: "Formemos el
PPD", dijeron "se quema Lagos
porque no van a haber firmas
para eso". Ese no es el punto. Lo
importante es que si creemos en
una empresa hay que hacerla. Y
estoy convencido que estamos
haciendo en aduooQión oIgo quo
es fundamental para el país,
para cimentar la democracia.
Claro, ayuda' al éxito del Presi-
dente Aylwin; pero es mucho
más que eso.

CAMPAÑAS Y CANDIDATOS

-Usted se molestó por la infor-
mación de un'semanario que se-
ñalaba que estaba pensando de-
jar el Ministerio para preparar
su candidatura presidencial ...
-Me molesta, porque es no en-
tender que estamos intentando
trabajar a un nivel distinto. Me
molesta, porque es creer que
todo es chato en la vida. Me
molesta, porque es no entender
que estamos trabajando con ho-
nestidad por hacer las cosas en
el Ministerio de Educación con
altura de miras. En ese contex-
to, cuando dije: "Queda mucho
por hacer", es exactamente eso".
Entiendo también que más ade-
lante puede haber otras respon-
sabilidades; pero no he dado
nunca los pasos en función de lo
que viene más adelante. He tra-
tado de ser tremendamente ho-
nesto conmigo mismo y con el
país. Por eso, que anden dicien-
do cosas como que había presen-
tado mi renuncia al Presidente
Aylwin ...
-¿Fue cierto? ,
-Absolutamente falso. No tengo
ninguna razón. Del Presidente
sólo he recibido muestras de
aprecio, de afecto y de respaldo.,_, .'

cia? Cuando hubo discusión al
interior del gobierno por el Es-
tatuto Docente, como en todo.
gobierno, recibí un respaldo ab-
soluto y final por parte del Pre-
sidente. Decisivo para sacar el
tipo de Estatuto Docente que yo
pensaba que debíamos sacar.
Cuando el Presidente me pide
que lo acompañe en su próxima
visita a Argentina, yo entiendo
que ésa es una muestra de
afecto. Entonces que una revis-
ta publique un titular diciendo:
"Lagos se quiere ir ...", lo que
están buscando es simplemente
que la gente lea el titular. O que
crea que Lagos anda buscando
el momento para irse.
-¿Ysi yo digo ahora que Lagos
anda en campaña?
-Bueno, usted podrá comprobar
cuál es la campaña que he he-
cho. He estado con autoridades,
con profesores, invité a todos los
parlamentarios de la zona y lo
hago porque me parece que el
tema es relevante. Creo sí que
es indispensable que como mi-
nistro esté en contacto con la
realidad, con lo que ocurre.
-¿Qué aporta eso?
-En primer lugar, para los pro-
fesores un sentido de participa-
ción. Ellos perciben que hay un
cambio, que se les escucha. El
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ciento veinte mil en Chile
próximo 10 de agosto varo
reunirnos con los presidenti
centros de alumnos de toe
país. Entonces, estamos I
teando el tema de la partir
ción no como una frase; es
real. Todavía falta lo que
que hacer en el ámbito d
juventud, en el de la cultu
-Para lo que usted quiere h
en este ámbito, ¿recomend
aumentar el actual período
sidencial?
-El tema lo he hablado ca
Presidente ... Creo que el PI
do de cuatro años es muy COl
en ese sentido alargarlo E
muy útil. Ahora, entiend
problema ético del Preside
-En una entrevista recient
Presidente dejó abierta la p
ta en el sentido que un plebis
lo autorizara ...
-Es un tema que tiene que rr
ver y ponderar adecuadami
el Presidente. Es muy feo qu
diga: "Estoy de acuerdo".
un ministro y no sería elega
de mi parte, decirlo. Pero sí
que todos coincidirán en
cuatro años es un tiempo 1

breve, máxime en un períod
transición como éste.
-Usted no ha descartado nu
ser candidato v, de hecho. f



ser candidato tendrá que dejar
el gabinete ...
-Cierto. Si hago política activa
eso es incompatible con ser mi-
nistro. De la misma manera que
para ser ministro dejé de ser
presidente del PPD.
-Entonces, ¿cuándo va a dejar el
Ministerio?
-Depende de cómo se desarro-
llen las circunstancias, qué de-
para el futuro, las elecciones
municipales ... Creo que es muy
importante que haya elecciones
municipales. Además que el
tema. presidenciaL. ¿Cuántos
meses llevamos en el gobierno?
-Casi un año y medio... .
-Pienso que es un error, por
ejemplo, que la Democracia
Cristiana en su última Junta
haya dicho: "En enero de 1993
elegimos candidato presiden-
cial de esta forma". No por mu-
cho madrugar se amanece más
temprano. Me parece legítimo
que lo decidan; no estoy hacien-
do una crítica. Estoy diciendo
que es colocar el debate presi-
dencial cuando el Presidente
que todos elegimos lleva recién
un tercio de su período. N o es
bueno.
'¡,Ustedestá norOlloO 1", C''''..,.~~-

EXCLU

-No. Lo mejor para la Concerta-
ción es que haya un candidato,
obviamente.
-Negociado ...
-Por supuesto, para llegar a un
candidato hay que negociar ...
-¿Podría ser un socialista?
-Me parece que tiene que ser de
cualquier partido de la Concer-
tación; de lo contrario no sería
Concertación.
-En la Democracia Cristiana ya
han dicho que el próximo Presi-
dente será uno de los suyos ...
-Si alguien dice: "Candidato ne-
gociado; pero sólo mío", me pa-
rece que no es muy negociado.
Tiene que ser una fórmula simi-
lar a la que se utilizó con el
Presidente Aylwin en que nego-
ciamos un hombre. No se nego-
ció en torno a su nombre.
-En esa oportunidad era casi tá-
cito que el candidato debía ser
un democratacristiano ...
-No me pareció así. La prueba
está en que muchos pensaron
que podía ser yo. Ahora, en ese
momento no me pareció adecua-
do porque podía complicar el
proceso de transición y al final
convinimos en que fuera un de-
mocratacristiano. Pero si al-
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bien, si de entrada tenía que
ser, ahora toca que no sea demo-
cratacristiano. Para que sea
Concertación en serio: nos va-
mos turnando entonces. Ese es
otro criterio ¿verdad? Pero no
creo que entrar a ese debate ten-
ga sentido hoy día. Es lo que
digo: pienso que debe huber una
Concertación que dure más allá
de 1993. Segundo, hay que pre-
servarla: el país lo pide porque
lo ha hecho bien. Tercero, en ese
contexto es conveniente que
haya sólo un candidato. Cuarto,
lray que elegir al que aparezca
mejor, al que aparezca más ade-
cuado para el momento. Elegi-
mos a Patricio Aylwin porque
en ese instante parecía que era
el mejor. Creo que no nos equi-
vocamos porque ha sido un gran
Presidente. Lo mismo habrá
que hacer, llegado el momento
en 1993.
-¿Va a depender de lo que ocu-
rra en las elecciones municipa-
les?
-Ese es un elemento importan-
te. No es el único, por cierto;
pero es importante.
-Los democratacristianos dicen
que ellos tienen la mejor op-
ción ...
-Cada partido piensa que tiene
la mejor opción.
-¿Es real eso'?
-Lo real es que ellos en la coali-
ción tienen al actual Presidente
de In Rop úbl ica , Sobro cato, re-
cuerdo una anécdota de cuando
acompañé al Presidente Aylwin
en su viaje a España. Un ban-
quero español le preguntó qué
ocurrirá con la Concertación en
1993. El dijo: "Como Presidente
yo espero que va a continuar".
El banquero le dijo: "Yo supon-
go que habrá alternancia". A lo
cual el Presidente se rió y res-
pondió: "Mire, sobre eso yo le
recomiendo que le pregunte a
mi ministro de Educación". Eso
provocó mucha risa: entre los
chilenos; pero los españoles no
entendieron mucho de qué se
trataba. Me parece bastante
sensato el criterio de este ban-
quero español, de pensar en al-
ternancia. Y si se piensa en al-
ternancia, la Democracia Cris-
tiana ya tiene un Presidente;
ahora corresponde alternar. De
tal manera que argumentos hay
para todo.

.-Es decir que ahora le corres-
pondería a un socialista ...
-O a otro partido de la Concerta-
ción. Eso habría que verlo en su
momento.
-En la querella PPD y Partido
Socialista, ¿deberían llegar ya
federados a las municipales?
-Por cierto. No me cabe la me-
nor duda que más que una que-
rella lo que hay es un proceso de
fortalecim j ento rp,..ínl"f'\f"f"\ , • ...:l ~

-Bueno, porque los prr
líticos son" un poco má:
jos. Pero me parece qUE
es establecer un moca
Iortulecimicnto recíprr

LOS MUROS QUE NO HAI

-Hablando a futuro ...El
no llegarse n un cnndic
sidencial único de la e
ción, ¿usted está dispu
en rcpr-cscntnción de .Hl

y ulgún otro que 10 ap
primera vuel tu?
-Nunca he rehuido res]
lidades yeso el país lo ~
soy alguien que anda b
escalar posiciones en po.
creo que es bueno para
ma democrático que se
de en Chile una opción
sista, de cambio no trau
responsable yeso pasa
momento dado porque y
que encabezar algo ... Si:
hacerlo lo haré; eso no rr
el sueño. Lo importante
tema de fondo. Si usted
gunta ¿cuál es el tema
do? ...
-Se lo pregunto ...
-Es el siguiente: toda se
tiene en su seno sector
piensan que, para que fu
bien, tiene que cambia
mejorarla. Creo que es
pensable en un sistema
crático que las fuerzas q
picl an el cambio tengr
viabilidad real gubern:
que el cambio no sea vist
algo traumático sino SE

responsable, maduro. E~
que, en definitiva, encar
el PPD y el PS. Dentrc
Concertación, una volur
cambio.
-¿Qué cambio puede ofre
este minuto o en 1993un
dato socialista a la Presi
siendo que el marco de }.
tucionalidad política y ecr
ca del país está hecho con
La economía de mercadc
cuestiona nadie ...
-Uhhh, los cambios real
siglo veintiuno van a se]
distintos de lo que se ent
por cambio en el siglo v
Ese es el punto. Como dij
día: el gran debate del futi
a estar en el campo educac
va a estar en cómo organiz
el ocio y el tiempo libre; en
al tema de la cultura; en te
qué hacemos con la te:
edad, cómo organizamos le
visión y cómo organizarn
salud. Cuando uno escuc
Lee Iacocca reclamar coní
sistema de salud norteamr
no porque es demasiado e
el país pierde competitiv
uno se da cuenta que la corr
tividad de los americanos

1 1
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ecinueve, en la época de Car-
s Marx, parecía fundamental
propiedad de los medios de

oducción; en el siglo veintiu-
)el acceso al conocimiento y la
'ucación será 10 que va a deter-
inar la inserción. Quienes hoy
tán en Silicon Valley en Esta-
IS Unidos; no es porque tienen
propiedad de los medios de

'oducción; es porque tuvieron
eatividad e imaginación que
s dio el conocimiento.
iempre dentro de la economía
~mercado ...
:sdecir, dentro.de un sistema
mpetitivo distinto. Por eso es-
y seguro que los temas que
m a definir el debate del cam-
a son distintos de los que lo
m .definido en 'estos años. Por
,0 a' ratos encuentro chato
iestro debate' político, porque
)perciben que éste es el verda-
iro mundo. que se está abrien-
l.

:1 tema del acceso y el desarro-
)del conocimiento también lo
tá debatiendo la derecha ...
:stá bien. Y sobre eso habrá
stintos enfoques. Usted escu-
tó mis discursos hoy día y sin
nbargo la derecha me sigue
:usando de estatista, centris-
, un montón de cosas. Como
je,me sonrío frente a esas acu-
.ciones, porque no entienden
inde están los temas reales.
m esa misma fuerza les digo:
Saben que en Silicon Valley
ly representantes del gobier-
1 deSingapur para ver los nue-
's temas que se están plan- .
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te ando en el mundo?". Esos paí-
ses también han descubierto
que si no hay una participación
del Estado en el ámbito de lo
privado, en el mundo moderno
es tremendamente difíciL ..
Frente a esos elementos nuevos
en Chile estamos toda vía con un
criterio bastante antiguo, diría
yo.
-Socialismo no quiere decir mu-
cho; por no decir que ya no quie-
re decir nada ...
-No, no, no ... Socialismo quiere
decir lo mismo que ha querido
decir siempre. El socialismo es
la causa de los humildes, de los'
pobres, de los humillados de la.
tierra. A esos pobres, humildes,
tienes que darles una educación
que les permita.acceder a cual-
quier nivel; tienes que darles un

,sistema de salud, que no tenga
nada que envidiar. Esas cosas
no las resuelve el mercado. El
mercado resuelve muchas co- ,
sas; no la educación. Resuelve
muchas cosas; no la salud. Tam-
bién en el ámbito ecológico y del'
medio ambiente se requiere
algo más que el mercado.
¿Creen que porque cayó el Muro
de Berlín cayó el socialismo? No
señor. Hay muchos muros, toda-
vía, que no han caído.
-¿Como cuáles?
-El de la pobreza y la riqueza. El
muro de la ignorancia y el de los
que saben. El muro que tiene
enfrente un niño que nace acá
en este campo chileno para ac-
ceder a un sistema educacional.
El muro que ese niño tiene que

saltar es muy distinto al que
tiene que saltar el que nace en
Las Condes o en Providencia.
Eso todos lo sabemos. Y mien-
tras subsistan esos muros, hay
un espacio para el pensamiento
que quiere cambiar la sociedad,
cambiar la vida para tener un
mundo mejor.
-El campo de la tecnología y la
empresa es el campo donde se
ha manejado mejor la derecha ....
Los socialistas se están metien-
do a la cola ...
-Yo no me estoy-metiendo a la
cola de nadie; estoy diciendo las
cosas que he planteado siempre
y he sostenido siempre. Los' que
están a la cola son los que; con
un ideologismo muy trasnocha-
do, no saben que los países que
estána la avanzada son los que
utilizaron el aparato público
para abrir espacios.
-El Estado ...
-No tengo el fetiche del Estado.
Ni a favor. ni en contra. Nunca
lo· he tenido. En eso estoy. con
Eugenio González, .que en 1947
dijo que los.socialistas no somos
esclavos del Estado, no somos
estatistas. Lo que ocurre es que
la derecha en. Chile está tre-
mendamente ideologizada y por
eso le ha costado mucho, tam-
bién, catalogar a este ministro
de Educación.

ESPIAS

-A usted le ha tocado de cerca el .
tema que ha surgido. reciente-
mente sobre el espionaje a·per- .

soneros de gobierno ... ¿Cómo
analiza?
-Esto es consecuencia de un Lo:
go período de autoritarismo, I

donde los servicios de segur id.
se dedicaban a estas tareas. 1
entrega de la banda preside
cial no fue suficiente para q
se produzca un cambio impr
tantc en este otro ámbito. Ex
tía por parte del aparato del E
tado todo un sistema que con
pretexto de combatir el terror
mo o corno usted lo quiera 11
mar entendía que tenía que E
ber lo que hacen los dirigent
políticos. Me consta, en su rr
mento, cómo fui seguido y
'1116 rOllfliptHn tHtliulll1 l"t·¡·H lit
ca he creído que tenga m ay
importancia. Ahora, lo que
creo es que en democracia est
cosas deben terminar. Ento
ces, cuando han ocurrido si ti,
ciones que me han parecido ar
malas creo que es importar
que el país las investigue.
-¿El país no necesita tambi
una explicación del ministro

. Defensa en cuanto a qué fune
nes concretas están cumplien
los ex agentes CN! que pasar
a la DINE?
-Ese es un tema que segui
monte las Comisiones do Defe
sa de la Cámara de Diputado
el Senado van a plantear, dE
tro de lo que es su función fis
lizadora. En qué consisten
servicios de inteligencia, cuá
son las tareas que hacen, 1
cuanto en un sistema democ
tico los servicios de inteligen
están supeditados al poder ci-
No puede haberlos al marg
del poder civil.
-Esa es la teoría, ¿cómo se :
rantiza en la práctica?
-La forma de garantizarlo e
través de los informes que
servicios ele inteligencia
cualquier naturaleza deben 1
cer a las autoridades que el p
ha elegido democráticamen
En este caso el Presidente de
República y los ministros ene
gados de las respectivas ár:
dentro del gobierno.
-La DINE pertenece al Ejércit
el Ejército aparece como un
der intocable respecto del pOI

civiL.
-El tema que usted plantea
más complejo porque dice re
ción con el cómo y de qué ma
ra se produce la reinserción
la sociedad civil y democrát
de lo que son los cuerpos arn
dos. Ese es un terna que no
resuel ve en un año ni en d
Eso forma parte de la trar
ción. En ese sentido creo que
ha avanzado, que la realidad
hoyes distinta a la que ha1
hace un año y medio; pero a
queda mucho por avanzar. D
graciadamente esas cosas
son de la noche a la mañana

Soledad Miran


	Page 1
	Titles
	EXCl~ ." - .. - · ,"-, 
	.• 
	MINISTRO DE EDUCACION 
	~E PARECE SENSATO EL CR!TERIO DE LA 
	• 

	Images
	Image 1
	Image 2
	Image 3
	Image 4


	Page 2
	Titles
	.,...:r..- _ 
	--...._ 
	..•.•... 
	CAMPAÑAS Y CANDIDATOS 
	EXCLUSIVO 

	Images
	Image 1
	Image 2


	Page 3
	Titles
	EXCLU 
	LOS MUROS QUE NO HAI 

	Images
	Image 1


	Page 4
	Titles
	, 
	ESPIAS 
	.~(.<' ,~ 
	, . 

	Images
	Image 1



